
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

23. April 2024

Beginn 17:00 Uhr

Ende 19:30 Uhr

Anwesende Nika, Dennis, Bianca, Marc, Kate, Johannes, Daniel S., Gabriel, Inga,
Camilla, Esther

Redeleitung Nika, Marc

Protokoll Gonne

FSR Anwesend: Nika, Gonne, Johannes, Daniel S., Camilla Abwesend: –

Termine

April 24. 14:00 Stuss
25. 18:30 FSK
25. Girls’ Day
26. 9:50 Fachbereichsrat (FBR)

Mai 8. 22:00 Maphin Party in der Krone
13.& 16. WOrT
14. hobit contact
27. 13:00 Infoveranstaltung neue Studienordnung

Juni 1. 20:00 Matheball
7. – 9. Nachwuchsseminar (NaSe)
10. – 17. Hochschulwahlen
14. – 16. Seminar der üblichen Verdächtigen (SÜV)
21. 17:00 Abschlussfeier
26. 16:00 Sommerfest des Fachbereichs
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Schriftliche Kunde

@ Wir wurden darüber informiert, dass es diese Woche Bauarbeiten in den Physikla-
boren im EG des Mathebaus gibt und es daher zu Lärmbelästigungen kommen
kann.

@ Die FS Informatik lädt zu ihrem Semester Opening Rave am 27. April ab 23 Uhr
im 806qm ein.

Arbeitsaufträge

Mailinglisten (Johannes; nach OWO)

Held*innen-Plakat (; )

Klopapier (Kate; 23.04.)

Handzeichen-Plakat und Sitzungsplakat drucken (Camilla; bald?)

B-Teile (Servermenschen; 01.05.)

Maßnahmenkatalog (Inga; 26.04.)

Büroschlüssel (Joscha; 26.04.)

TOP 1: MMA

Tim Ktitarev hat angeboten, sich wieder um den Mathemusikabend zu kümmern. Die
Sitzung freut sich darüber.

TOP 2: Konferenzmikro ausleihen

Johannes würde sich gerne das Konferenzmikro der Fachschaft über das kommende
Wochenende ausleihen.

Die Sitzung stimmt dem zu.

TOP 3: Neubesetzung Held*innen der Fachschaft

Wir besetzen unsere Heldenposten wie folgt neu:

Wenn du auch noch ein Amt besetzen willst, melde dich bei fachschaft@mathebau.de.
Wir wollen insbesondere noch Raumbuchung besetzen.
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Posten Person

Arbeitsplätze Daniel S.
Blumen gießen Milo
Briefkasten Nika
Büroschlüssel Joscha
Discord Dennis, Johannes
E-Mail-Account Johannes, Bianca
FS-Account Dennis
Geschirrtücher (Dennis)
Gleichstellungs AK-Vertretetung Camilla
Klopapier Kate
Laptops Dennis
Newsletter
Obst Gabriel, Gonne
Pfand
Raumbuchung
SHK-Beauftragte Johannes
Schaukästen
Schließfach (Kate)
Server Dennis, Daniel S., Bianca
Social Media
Tee & Kaffee Milo
Teeküche Nika
WasGeht Gonne, Johannes
Webmaster Mona, Joscha

TOP 4: Tarifvertrag

Die TU hat einen neuen Tarifvertrag1 abgeschlossen, der insbesondere studentische
Hilfskräfte umfasst.

Herr Pfetsch sah im FBR-Vorgespräch die Soll-Regelung zur Mindestlaufzeit eines Jahres
und die Muss-Regelung zu 10 Stunden in der Woche, aufgrund der die Minijobgrenze
gerissen wird, problematisch.

Die Mindestlaufzeit finden wir aus studentischer Perspektive theoretisch unproblematisch,
da Kündigungen einfach sind.

Die 10 Stunden pro Woche sind außerdem deutlich mehr als die 25 Stunden im Monat,
die es als Übungsleitung in einer 9CP-Veranstaltung aktuell am FB Mathe gibt.

1öffentlich zu finden unter https://www.intern.tu-darmstadt.de/verwaltung/dez_vii/info_a_z_
vii/informationen_a_z_allgemein_vii/artikel_details_de_en_249472.de.jsp
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Die Sitzung vertritt die Meinung, dass Studierende neben ihrem Recht auf den Ver-
tragsumfang auch die Möglichkeit eines kleineren Vertragsumfangs haben sollen. Wir
lesen Regelung über den Vertragsumfang weich genug, dass unser Modell begründet
funktionieren kann.

Es wird vorgebracht, dass ein Tarifvertrag für SHK ein so großer Erfolg sei, dass wir dem
keinen Gegenwind entgegenbringen sollten.

Wir wollen das Dekanat dazu bringen, dass zum nächsten FBR die rechtliche Lage für
unseren Fachbereich bekannt ist.

TOP 5: Rückmeldung zu AK-F Nachfragen und FSK
Geschäftsordnung

Unsere Fragen zur Finanzordnung wurden beantwortet.

F: Wie muss das Geld beantragt werden? A: So wie bisher auch, über Finanzanträge
beim AStA.

F: Welche Anträge müssen über die FSK? A: Das muss die FSK festlegen, der Finanz-
schlüssel regelt nur die Aufteilung.

F: Welcher Topf wird bei einem Antrag verwendet? A: Die Entscheidung trifft der AStA.
Angedacht ist aber zuerst, den Fachschaftenteil zu nutzen und danach des FSK-Teil.

Die Budgetnennung ist nicht im direkten Sinne des Finanzschlüssels, ist aber mit Sicherheit
sinnvoll in Kombination dem AStA vorzuschlagen. Dabei wäre dann noch zu klären, ob
der AStA aktiv auf die Fachschaften zugehen muss um ihnen das Budget zu nennen, oder
ob die Fachschaften jederzeit ihr Budget beim Finanzreferenten anfragen können.

Basierend darauf empfehlen wir unserer FSK-Vertretung, der Finanzordnung zuzustim-
men.

Die FSK hat einen ersten Entwurf für eine Geschäftsordnung geschrieben. Gonne und
Marc haben sie gelesen und fanden sie insgesamt sinnvoll und haben Nika Anmerkungen
geschrieben.

TOP 6: Wahlwerbung

Für wen wollen wir an unserem Kuchenwahlstand Werbung machen?

In einer vergangenen Sitzung haben wir nicht gesehen, warum wir für bestimmte Listen
der ATM und WiMi Werbung machen sollten. Dadurch könnte der Eindruck entstehen,
dass wir Listen bevorzugen. Allerdings ist mehr Info mehr gut. Siehe auch das Protokoll
06. Juni 2023.
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Wir entscheiden uns dagegen, nur Material einzelner Listen auszulegen. Für die zentralen
studentischen Gremien wird es wohl einen Wahl-O-Mat geben, durch den sich das Problem
löst.

Camilla fragt die entsprechenden studentischen Listen an und wenn wir halbwegs reprä-
sentativ Material bekommen, werden wir es dazu legen. Wenn die ATMs oder WiMis uns
ein Analogon zum Wahlinfo geben, legen wir das vielleicht auch aus. Ansonsten befassen
wir uns erstmal nicht mit den anderen Statusgruppen in diesem Kontext.

TOP 7: Gleichstellungskonzept

Heute Vormittag war das erste Treffen zur Überarbeitung des Gleichstellungskonzeptes
des Fachbereiches. Es waren aus allen Statusgruppen mehrere Menschen vertreten.

Weitere Informationen zu diesem Thema stehen im B-Teil.

Einige Ziele für das neue Gleichstellungskonzept sind ein allgemeines Bekenntnis zu
Diversität und Geschlechtergleichstellung, eine Liste konkreter Maßnahmen und Ziele
sowie Dokumentation des aktuellen Zustands.

Die Sammlung der Maßnahmen und Ziele soll zunächst pro Statusgruppe passieren. Wir
freuen uns über alle Menschen, die Interesse haben, sich daran zu beteiligen. Meldet euch
bei camilla@mathebau.de. Dorthin könnt ihr auch Maßnahmenvorschläge schicken.

TOP 8: Stäbchenbericht

Am Mittwoch war unser Treffen mit Studiendekan Otto, Cornelia und Sukie.

Wir haben nachgefragt, ob die Einbringmöglichkeit des Moduls Seitenkanalangriffe schon
über TUCaN an die Studis im B.Sc. Wirtschaftsmathe kommuniziert wurde. Das war
untergegangen und wurde inzwischen nachgeholt.

Cornelia hat gehört, dass es zu wenig Beteiligung an den „Welcome Masters!“ Tagen
gegeben hätte (ca. 10 Menschen). Gonne hatte von Simon etwa 20 Personen gehört.
Es wird diese Veranstaltung im nächsten Jahr wieder geben. Es gibt Überlegungen,
diese Informationen mehr in die Master-OWO einzubinden. Sukie hatte das Gefühl, dass
viele Menschen sich schon für Vertiefungen entschieden hatten und dann sich über das
Veranstaltungsangebot informiert haben.

In der Dekanatsrunde gibt es Überlegungen, wie die „Studieneingangsphase“ verbessert
werden kann, denn z. B. das Mentoring wird zu wenig besucht. Trotz der Klausurvorbe-
reitungskurse sind die Erstsemesterklausuren ungewöhnlich schlecht ausgefallen. Dazu
werden jetzt über den Sommer Ideen gesammelt, wobei auch die aktuellen Mentor*innen
gefragt werden sollen.
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Die Modellierung der neuen Studienordnungen ist fertig und es gibt am 27. Mai um 13:00
Uhr einen Infotermin für alle Studierenden.

Weitere Informationen zu diesem Thema stehen im B-Teil.
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